

— Ne leur parlez-vous pas avec affection, confiance ? — Pourquoi pas à Dieu ?

— Ne leur demandez-vous pas aide, protection et conseils ? — Pourquoi pas à Dieu ?

— Ne recourez-vous pas à eux dans vos besoins ? — Oh si ! — Pourquoi pas à Dieu ?

— Ne leur dites-vous jamais « merci », ne leur prouvez-vous pas votre reconnaissance ? — Et pourquoi pas à Dieu ?

— Ne les visitez-vous pas, n'allez-vous pas les voir, même à certains jours *rigoureusement fixés* comme au nouvel an, à leur fête ? — Pourquoi pas de même pour Dieu ?

— N'allez-vous pas encore chez vos parents lorsqu'ils vous invitent à un festin ? — Pourquoi pas de même pour Dieu ?...

— **La Religion**, ce sont les relations journalières que nous avons avec Dieu ; c'est le lien qui nous attache à lui.

— Or, mon brave, si pour se marier il faut être *deux*, et le vouloir *tous deux*, pour se relier à Dieu (religion relier), il faut être *deux* aussi, *Dieu et l'homme*, et le vouloir *tous deux*. Si l'homme seul veut, et veut à *sa manière* se relier à Dieu, et que Dieu ne veuille pas cette manière, il n'y a rien de fait, car *l'homme ne peut pas lier Dieu*. — Si Dieu présente à l'homme la manière dont il veut bien se relier à l'homme, et que l'homme refuse cette Religion, *il n'y a rien de fait* ; en effet, Dieu *ne veut pas forcer* un homme à se relier à lui, car, plus que tout autre être, *il respecte* la liberté qu'il a donnée à l'homme. — Mais l'homme ne peut se relier à Dieu *que par le seul lien* par lequel Dieu veut se relier à l'homme, c'est donc la **Religion de Dieu** qu'il faut prendre, donc la seule et unique Religion, et non des liens *inventés* par l'homme, dont l'homme *tient bien un bout* et s'en lie, mais dont Dieu ne se lie pas parce qu'il... *ne tient pas l'autre bout*.

Pourquoi faire une Religion ! *Les bêtes n'en ont pas besoin*, c'est vrai ; *elles n'ont pas d'intelligence, pas d'esprit*, et sont créées uniquement pour la terre. L'homme, lui, créé à l'image de Dieu, *peut s'élever* jusqu'à son Créateur par la seule force de son intelligence. Mais, arrivé là, l'homme ne peut aller plus loin et, forcément, s'arrête ; et c'est Dieu qui parle, indique *comment* il veut que l'homme l'honore.

Supprimer la Religion, c'est supprimer la bonne entente qui doit exister entre deux intelligences, deux êtres, dont l'un,